



# Debates para el desarrollo

## Introducción

En este Decimoquinto Informe, la sección “Debates para el desarrollo” aborda dos temas cruciales para el desarrollo humano del país. El primero es la consideración de las clases sociales dentro de los análisis sobre desigualdad, crecimiento y desarrollo. En el capítulo 6 el Programa Estado de la Nación inaugura un nuevo enfoque metodológico, mediante el cual se amplían los alcances del estudio del desarrollo humano y su evolución, el cual será aplicado a

diversos temas relevantes de la vida nacional.

Por otra parte, en ocasión del vigésimo aniversario de la creación de la Sala Constitucional, el Informe presenta una reflexión acerca de los impactos que ha tenido la revisión de constitucionalidad sobre la democracia y las políticas públicas del país. Este trabajo, a diferencia de lo que es usual en este Informe, es una obra de autor. Don Luis Fernando Solano, exmagistrado de la Sala Constitucional, recientemente

jubilado, accedió a elaborar un ensayo que tiene como propósito, a partir de una visión muy personal, sugerir líneas de interpretación de los alcances de la acción de la Sala, los retos, riesgos y posibles reformas. El Estado de la Nación recogerá y sistematizará los diversos debates que este aniversario está suscitando, para consignarlos en su siguiente entrega. Entre tanto, con este aporte especial busca contribuir a la discusión y el análisis que se encuentran en curso.